

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por Id. de D. M. Mascaró, te de la Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

CORREO DE AYER.

De el Diario de Barcelona:

Tetuan 22 de julio.

No sin fundamento espérase algo de la comision inglesa que de Tánger salió el 10 para Fez, compuesta de diez personas, creo que solo seis eran de alguna significacion, contándose entre ellos el jefe de las fuerzas navales de Gibraltar, un ayudante hijo del Gobernador, un médico y el cónsul inglés en Tánger. A muchas versiones dá lugar la oficiosidad de Inglaterra, que si bien no hará por nosotros ni por Marruecos sacrificio alguno en esta ocasion, va encaminada á consolidar mas su influencia, toda vez que crece nuestro ascendiente en el pais, y puede asegurarse que fuera de los moros de Rey, serian escasos los que se comprometieran á hacernos la guerra; hoy al Emperador le sería difícil reunir la mitad del ejército con que contó en la campaña anterior. Esta seguridad y la de que con la ocupacion de Tetuan no han de faltarnos motivos para una nueva guerra en el momento que queremos, y la certeza de que llegaría España á ocupar lo que codicia, despiertan en la Inglaterra la oficiosidad que vemos, si bien al fin optará tal vez por cuanto pueda entorpecerlo todo, si para ello halla resortes. He dicho que Inglaterra satisface las miras de su influencia en Marruecos, porque al presentarse como mediadora, hace patentes sus buenos oficios y amistad á quien hará pagar cara su proteccion, al mismo tiempo que les hace conocer la importancia de su protectorado que no les conviene perder. La Francia á su vez, tam-

poco mira de buena cara las probabilidades de nuestro ascendiente, y se trasluce que debe haber habido activas gestiones entre una y otra, por querer ambas lo que suponen deseamos tambien, dado que diéramos un paso atrevido; este podría á su vez ser causa de una guerra europea, siendo contrarios los intereses de España, Francia é Inglaterra en Africa, y esto es lo que oficiosa una, y amiga otra necesitan evitar, pero que nosotros no tendremos que agradecer.

Al hablarse de aqui, no estrañen Vds. que pueda salir fallido mañana lo que se diga hoy, como Vds. habrán podido observar: en este pais no deben creerse sino los hechos consumados, pues el aspecto de las cosas varía bajo las mil influencias y gestiones de tantos elementos como supeditan la decision del Emperador, que carece de resolucion y teme el huracan que se le viene encima.

Idem 23.

Un horroroso incendio de gran intensidad y que voraz recorrió desde las montañas sobre que Tetuan se halla, hasta el llago junto al rio y mas allá de la trinchera de la batalla del 4 de febrero, nos tuvo en alarma ayer, pues se temia por la seguridad de la poblacion. Asegurada esta por haberse cortado de esta parte, hallábase en peligro el *Blokaus* y los alrededores de la Casa Blanca; felizmente pudo cortarse al anohecer, despues de mucho trabajo, bajo un sol abrasador y no sin que quedaran multitud de otros que insignificantes y aislados, no ofrecian cuidado, segun acompañando al General en jefe pudimos observar. Si los moros han creído causarnos daño con él debemos quedarles reconoci-

dos, que así nos han despejado los alrededores y comunicacion con la plaza. Alguna mano oculta, obedeciendo á dañino objeto, ha sido el móvil de tan mala accion, que pudo sernos costosa si hubiere terciado el Levante.»

—He aquí en que terminos ha sido comunicada la noticia del incendio de la fábrica de pólvora de Villafeliche:

«A las dos de esta madrugada (del 24) la fábrica era un monton de cenizas. Se han quemado, poco mas ó menos, 100 molinos, se han salvado unas 30 á 90 talegas de pólvora. Han fallecido en el molino ocho hombres: despues han sucumbido cinco de resultas de las heridas y habia siete heridos graves.»

—Han comenzado en el puerto de Málaga los trabajos para extraer los cascotes de los dos vapores que yacen bajo aquellas aguas. Para ponerlos á flote se emplean centenares de pipas embragadas con cables y cadenas.

—Dice un periódico que en el caso de destinarse algunos oficiales al ejército de Filipinas, lo serán como medida general los que, perteneciendo á los cuerpos destinados á la pasada campaña de Africa, obtuvieron pase ó fueron agregados á otros que no formaban parte de aquella expedicion, y que por lo tanto no asistieron á ella.

—Nuestro corresponsal de la Habana nos dice: El estado sanitario no es bueno: la fiebre amarilla hace estragos en los peninsulares y estos dias han muerto atacados de este mal, algunos jóvenes recién llegados de España.

—La crisis monetaria empezaba á declinar, y ya circulaba el dinero que se retiró por temor y solo por temor

á los desastres que al fin vinieron.

—Había salido de la Habana para Santo Domingo la mayor parte de nuestra escuadra con tropa, municiones, viveres y algun dinero.

—Ni las cartas, ni los periódicos que recibimos de la Habana confirman la noticia que ha circulado estos dias por Madrid, de haber fallecido dos personas muy estimadas en la Península, y que ocupan una alta posición en la milicia y en la administración de la isla de Cuba. Tenemos viva satisfacción en que tan tristes noticias no se confirmen, que con una de las personas á quienes se referia, nos ligan los lazos de la amistad y nos han ligado los del compañerismo.

—Los periódicos y las correspondencias que recibimos de diferentes puntos de la isla de Santo Domingo, manifiestan que aquel país gozaba de la mas completa tranquilidad, y celebraba con fiestas la aceptación de su reincorporación á la corona de España.

Donde quiera que los haitianos que invadieron la frontera de nuestro territorio hicieron frente á las tropas españolas fueron derrotados y buyeron vergonzosamente, tirando las armas y hasta sus propias ropas. El traidor dominicano Tavera, que parece era uno de los cabecillas de los invasores, tuvo que huir á pié, dejando como prueba de su traición la chaqueta de uniforme que en esos dias llevaba, la ropa, silla y demás arneses de su montura.

—El general Santana había anunciado en una entusiasta alocución que la Reina de España había acogido los votos del pueblo dominicano.

—Simplemente con el epigrafe de *Haiti dicen de Hamburgo el 16 al Español de ambos mundos*:

«Segun las últimas noticias que tenemos aquí de Haití, esta república no tardará en ser teatro de complicaciones muy graves. Varias fragatas españolas han llegado á Puerto Príncipe, amenazando bombardear la ciudad. Todos los buques extranjeros se apresuran á abandonar la bahía. El comodoro de la escuadra española había exigido del presidente Geffard la evacuación de Hincha, pueblo fortificado, situado en la antigua frontera francesa, entre Santo Domingo y Haití. Geffard no solamente se negó á hacerlo, sino que mandó á Hincha 2000 hombres mas para defender la ciudad, circunstancia que ha irritado

al comandante español. Existe una tensión muy pronunciada entre la población negra y la mulata de Haití. Los negros están dispuestos en favor del gobierno actual, mientras que los mulatos quieren ponerse bajo la protección de Francia.»

—La *Época* del 24 abriga la viva esperanza de que cesarán muy pronto, por la clemencia de nuestra augusta Reina, las contadas y dolorosas, pero acaso impresionables ejecuciones que tienen lugar en Andalucía. En efecto, también nosotros hemos oído que no es aventurado esperar que S. M. la Reina conmutará algunas de las penas capitales que puedan imponer los tribunales, donde quiera que se vea el mas pequeño motivo para esta clemencia.

—Dice la *Correspondencia* del 27: El gobierno de S. M., lo decimos con sentimiento, pues es siempre doloroso ver derramar sangre, no cree conveniente impedir que la vindicta pública tenga una cumplida satisfacción con el castigo de los que han tratado de destruir las bases de la sociedad. Cuando todavía hay personas ó tan torpemente ilusas que trabajan por subvertir el orden público; cuando sabe las monstruosas alianzas que se llevan á cabo entre los revolucionarios y algunos hombres de los mas conocidos por sus ideas de reacción; cuando no quiere apelar á las vías arbitrarias aprisionando sin datos legales, y castigando sin pruebas auténticas, el gobierno que así respeta los fueros de la justicia, no puede aconsejar que el fallo de la ley deje de cumplirse alentando con la impunidad criminales empresas.»

—Segun el último despacho telegráfico que publica el periódico oficial, seguan en Santander SS. MM. y AA., disfrutando de la mas completa salud.

—El 25 salió de Gibraltar con rumbo al Este el buque inglés *Redpole*.

—El 25 fondeó también en el puerto del Ferrol, procedente de Falmouth, el navío de guerra de la misma nación *Malborough*, de 131 cañones y 1,444 plazas para tomar carbon y agua y seguir su destino al Mediterráneo.

—Escriben de Roma al *Messenger del Mediodia*, con fecha del 25 de julio:

«Francisco II ha vendido á la Fran-

cia por 500,000 francos los jardines Farnesios, donde estaba el famoso palacio de los Césares. El gobierno francés mandará que se hagan en este sitio excavaciones. Francisco II conserva el palacio Farnesio que mandará restaurar.»

—Una carta de Lindau (Baviere), fecha del 22 del corriente, contiene una estraña noticia que acogemos con gran reserva. El *Diario de los Debates* del 27 hace también mención del hecho referido, tomándolo de la *Gaceta de la Alemania meridional*; y nosotros, al copiar la noticia de la correspondencia antes citada, solo lo hacemos para que nuestros lectores tengan conocimiento de un suceso que no hemos visto confirmado en ninguna otra parte. Dice así:

«Ayer fueron arrestados en la estación del camino de hierro de estación dos muchachos, aprendices, procedentes de Munich, de edad de quince años el uno y diez y seis el otro, en el acto de ir á partir para Suiza, desde donde debían dirigirse á Italia con el objeto de asesinar á Victor Manuel y á Garibaldi. Estos jóvenes habían comprado revolvers, los cuales llevaban ya arreglados y cargados. A uno de ellos, hijo de un empleado del camino de hierro, se le encontraron encima 500 florines. Los dos aventureros confesaron sus intenciones, añadiendo que hubiesen hallado los medios de llevar á cabo su empresa.»

—Leemos en la *Patria*:

«Un parte telegráfico anunció la insurrección de Nola, pequeña ciudad á unos veinte kilómetros de Nápoles, y otro parte del 26 decía que no era cierta esta noticia. Hé aquí lo que ha sucedido: una partida de unos treinta individuos bien armados penetró en Nola perseguida por los soldados, y á su llegada hubo un pánico en la población, creyendo que los insurgentes eran dueños de la situación, pero la ciudad fué cercada muy pronto por las tropas, y la partida se vió imposibilitada de resistirse.»

—Las tropas del general Pinelli custodian los desfiladeros del Matese. Se sabe que esta montaña es una de las mas altas y escabrosas de la larga cordillera de los Apeninos, y que en ella improvisó una especie de cuartel general la partida mas considerable de realistas. El Matese está mas allá de los tres Abruzzos, en el condado de

Molise, la antigua *Samnium*, una de las dos provincias napolitanas que no están bañadas por el mar. El general ha ocupado á Bojuno en el nordeste, Piedimonte de Alife en el sudeste y Venafro en el oeste, y son las ciudades que los insurgentes amenazaban con el incendio y el saqueo si la población se negaba á seguir su causa. Todos los pasos están tomados, y los insurgentes no pueden menos de combatir ó perecer de hambre.

—No habiendo llegado aun las tropas en número suficiente á Calabria, continúan los desórdenes; sin embargo los insurgentes se hallan aun divididos en partidas sueltas y no siguen ningun plan regular.

—Se ha hablado en diferentes sentidos de las instrucciones que el gobierno de Victor Manuel ha dado al general Cialdini al confiarle el cargo de restablecer la tranquilidad en las provincias napolitanas y de destruir las partidas de insurgentes.

Nuestros informes particulares nos permiten asegurar que en estas instrucciones se trata de conciliar la firmeza y la moderación. Se ha dado orden para fusilar á los que sean cogidos con las armas en la mano y de perdonar la vida á los que se presenten espontáneamente. Esta medida ha producido excelente efecto, y ya se han presentado varios individuos de las partidas de los Abruzos, á los cuales no se ha impuesto castigo alguno. Este ejemplo alentará probablemente á los que dudaban de la sinceridad de esta promesa.

—Es inexacto el rumor que se ha hecho circular acerca de la entrada de Francisco II en los Abruzos, y de hallarse en una de las ciudades inmediatas á Aquila. Francisco II no ha salido de Roma, donde tiene intención de pasar todo el verano.

—Son buenas las noticias de Siria, Bosnia y Montenegro.

El periódico inglés el *Levant Herald* ha sido suspendido por dos meses á consecuencia de una queja motivada de la embajada de Francia.

—Leemos en la *Italia*:

«Los garibaldinos que viven en Nápoles han presentado al general Cialdini una esposición que termina con las siguientes palabras:

«Nos dirigimos á vos, invencible general, con la santa intención de poder alcanzar con las armas en la ma-

no el objeto propuesto de hacer á la Italia una bajo el cetro del Rey caballero Victor Manuel.»

La comisión de los oficiales garibaldinos encargada de presentar la esposición fué cordialmente recibida y mereció en respuesta las palabras siguientes:

«Doy las gracias á los verdaderos partidarios de Garibaldi por su patriotismo, y nunca ha dudado de ellos. He comunicado al general Cosenz las disposiciones adoptadas por el gobierno, y según ellas, todos serán reconocidos en sus respectivos grados.»

—Se lee en la *Hoja de los Baños*:

«Baden 23 de julio. — El Rey de Prusia está bastante restablecido para volver á tomar las aguas, y no se publicará ya parte alguno sobre el estado de su salud.»

Stockolmo 24 de junio. — El Rey partió ayer de Gothemburgo. La escuadra que acompañaba á S. M. encontró en el Cattogat al Rey de Dinamarca.

El Rey de Suecia irá probablemente á visitar mas adelante las ciudades de Paris y Londres.

Marsella 25. — Roma 23. — Las tropas del Rey Victor Manuel se concentran en la frontera meridional de los Estados pontificios. Los periódicos napolitanos enumeran numerosos combates parciales. No se ha confirmado la insurrección de Mola. Cotronea ha rechazado varios ataques de las tropas. Los calabreses han recibido fusiles rayados y pólvora de algodón. No se manifiesta aun ningun plan general de operaciones.

El general Cialdini ha distribuido treinta mil fusiles. El general Pielli manobra para bloquear los montes Metese,

Paris 25 de julio. — Los periódicos de Nápoles aseguran que son graves las noticias de las Calabrias, y se ha confirmado el que el general Cialdini ha dado la orden de que únicamente sean fusilados los insurgentes cogidos con las armas en la mano.

Se ha descubierto en el Pausilipo un comité borbónico, presidido por monseñor Cienatempo, encontrándose la correspondencia y los registros que contienen los nombres y mucho dinero. Han sido presos monseñor Cienatempo y cinco de sus cómplices.

Constantinopla 25 de julio. — El Sultán continúa haciendo reformas, y

proyecta de modificar el personal de los jueces y disminuir sus atribuciones y sueldos. También se modificará y reorganizará el tribunal de Justicia.

Con motivo de la incorporación del hijo del Sultán en el regimiento de la Guardia Namiek Baja ha pronunciado un discurso que ha producido buen efecto.

Se han suprimido las raciones que se daban á los funcionarios civiles.

Se espera mañana al general Ignatieff, que viene á felicitar al Sultán de parte del Czar.

Turin 26. — Un parte de Nápoles anuncia que se ha descubierto un comité central borbónico, y que ha sido preso el príncipe de Montemileto. Circula el rumor de que entre las personas acusadas se encuentran el duque de Popoli y algunos otros personajes notables.

Londres 27. — La agencia *Reuter* publica las noticias siguientes de Nueva-York con fecha del 17 de julio:

Seiscientos confederados se dirigen á Beorley. — Un cuerpo considerable de confederados ha sido vencido por el general Barnett. — El general Mac Lellan escribe en su parte oficial que la causa de los separatistas está perdida en la Virginia occidental. — El Congreso vá á aplazar sus sesiones hasta el 19 de julio. M. Sammer ha propuesto la abolición de la esclavitud, indemnizando á los propietarios de esclavos.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 29 de julio.

El general Decand y el prefecto Pronhan felicitado á SS. MM. en Santander á nombre del Emperador.

Dícese que es dudoso que se verifique la entrevista entre S. M. la Reina y el Emperador.

La Bolsa estuvo hoy floja: el consolidado, á 48-65 y 70, y la diferida á 42-70.

Paris 29 de julio.

Nada hay decidido sobre la entrevista de la Reina de España con el emperador.

La Bolsa de Paris estuvo hoy muy firme: 3 por 100 francés, 67-85. — 4 y $\frac{1}{2}$ por 100 id., 97-80. — Interior español, 46 $\frac{1}{2}$. — Diferida 44 $\frac{1}{2}$.

Londres. — Consolids. ingleses, 90 $\frac{1}{8}$. — 3 por 100 exterior español, 48 $\frac{1}{8}$. — Diferida, sin cotizar.

MAHON 1.º DE AGOSTO.

Efemérides.

1117.

El emperador don Alfonso puso sitio á la ciudad de Almería ocupada por los sarracenos.

1708.

Llega á Barcelona donde es recibida con gran pompa y públicos festejos, la esposa del archiduque Carlos de Austria.

Recuerdos de Menorca.

1815.

Llega á Mahon un navío de 50 cañones convoyando 13 trasportes mercantes procedentes de Palermo, para cuyo punto parten otros siete trasportes.

Parece, según dice un periódico de Madrid, que hay el proyecto de acuñar monedas de oro, no solo de 400 rs., como hasta aquí, sino también de 10, 15, 20 y 25 duros. Si esto llega á realizarse, añade el mismo diario, no hay duda que traerá ventajas al comercio, por la facilidad con que podrán verificarse los pagos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso María de Liguorio obispo y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Aposiados á su Corte en la iglesia del Carmen, privilegiada.

En la de Santa María continúa el devoto octavario dedicado á Santa Ana madre de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra señora de los Angeles.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 59 ms.—Pónese á las 7 h. y 13 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. 43 ms. de la N.—Se pone á las 3 h. y 19 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 31 de Julio de 1861.

Los cuerpos de esta guarnición y las demás clases militares transeuntes ó residentes en la Plaza pasarán la revista de Comisario del próximo mes de Agosto en la misma forma, hora y paraje que pasaron la del actual: las compañías de obreros de Infantería, las de Ingenieros, la fuerza de los de Zaragoza y Búrgos que asiste á las obras de fortificación y destacamentos que guarnecen la fortaleza de Isabel II con la Plana Mayor del regimiento infantería de Búrgos, mañana dia 4.º según se ha dicho, y el batallón fijo de Artillería de Mallorca, en el patio de su cuartel de Villa-Carlos, antes que la referida Plana Mayor de Búrgos.

El dia 2 á las 7 de la mañana el regimiento infantería de Zaragoza.

Para el servicio sanitario á domicilio du-

rante el citado mes de Agosto, ha sido nombrado el primer ayudante médico supernumerario del regimiento infantería de Búrgos n.º 36 D. Damian Mayol, vive calle Nueva n.º 20.—El General Gobernador.—*Bassols.*

Servicio para el 1.º de Agosto.

Gefe de dia: Don Angel Cervantes y Bermudez de Cañas, teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento infantería de Búrgos n.º 36.—Parada, Zaragoza.—Hospital y provisiones, Búrgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Barcelona el vapor esp. Menorca de 128 ton., cap. D. Pedro Carreras, con 22 trip., 25 pas., 100 cabezones madera, 20 qq bacalao, 60 fardos badanas, mármol, suela, lanería, tejidos y otros.

AVISOS OFICIALES.

Desde hoy queda abierta la recaudación del tercer trimestre de este año de las contribuciones de Inmuebles y Subsidio, lo que se avisa á los contribuyentes para que se sirvan satisfacer sus cupos dentro seis dias. Al mismo tiempo se advierte que dicho trimestre se ha aumentado la mitad de la 4.ª parte del recargo Provincial extraordinario de este año sobre inmuebles, y el 5 p. º sobre las cuotas del Subsidio por igual recargo correspondiente á 1860.—Mahon 1.º Agosto 1861.—Joaquin Pons, Rec.^r

AVISOS DE SOCIEDADES.

Sociedad anónima INDUSTRIA MAHONESA.

Aprobadas en junta general de anteayer las cuentas y balance del año económico vencido en 30 de Junio último, la misma junta, á propuesta de la de Gobierno, determinó repartir un dividendo activo de 3 duros 500 milésimos por cada acción de la primera emisión, y de 3 duros 743 milésimos por cada una de la segunda. Para su cobro acudirán los señores accionistas con sus respectivas láminas desde el 1.º al 14 de Agosto próximo, ambos inclusive, en casa del Sr. Director de la Sociedad calle Anunciay n.º 12 de 8 y ½ á 12 de la mañana. Mahon 31 Julio de 1861.—El Secretario, Jaime Vllalonga.

ANUNCIOS.

AVISO.

Se prohíbe poder cazar en los Predios del término de Mercadal propios de D. Juan Saura y Font sin licencia por escrito del mismo, y en su nombre.—Pedro Carreras y Olivés.

INTERESANTE A LOS COMPRADORES

El comerciante extranjero que vive en la calle Nueva n.º 25 avisa á este respetable público que solo permanecerá en esta 4 dias. A las personas que gusten proveerse de bastones con estoque y sin él, y de otros varios géneros, se les hará una rebaja considerable, pues se darán á un diez por ciento mas barato de lo que cuestan en la fábrica.

SUBASTA.

La habrá de estampas, libros, papeles de colores, etc., etc., hoy y dias consecutivos á las diez y media de la mañana en la tienda de la calle Nueva núm. 28. En el mismo establecimiento se hallan de venta varios mostradores, armarios, mesas, cajas y otros muebles propios para tienda.

Hay para vender unos armarios con cristales, para tienda, y una insignia grande. En esta imprenta informarán.

En la calle de Gracia n.º 19 hay para vender una escopeta de dos cañones.

PINTURAS AL ÓLEO

Y BARNICES CON AGUARRÁS.

Se hallarán en la fábrica de Andrés Llambias, situada en el muelle bajo la rampa del palacio del señor Gobernador, á precios sumamente cómodos.

En esta imprenta darán razon de quien desea vender una mesa de billar.

HELADOS.

Los hay en el establecimiento de Dinaret calle Nueva n.º 29.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.